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新鲜事·热线

□ 记者 朱剑 文/图

本报讯“房子是今年 8 月份才交付给我
们的， 这才几个月呀， 居然会出现这种情
况！ ” 昨日，市区丽嘉花园小区的一位业主向
晚报反映， 他们小区多幢高层楼房的外墙瓷
砖出现了脱落的情况， 这让业主们既纳闷又
担心： 才交付不久的新小区怎么会出现如此
严重的情况？ 今后业主们的人身安全如何才
能得到保障？

8 月份才验收交付的房子
如今已经破了相

昨日上午 10 点，记者走访了位于市区中
山街上的丽嘉花园。

刚进小区不久，记者便很快发现，小区 11
幢、23 幢、24 幢的外墙确实“破相”了———站
在这几幢居民楼的楼底抬头望去， 可以清晰
地看到，较高楼层的外墙上，成片的淡黄色瓷
砖已经脱落，露出了里头灰色的混凝土，与周
围的颜色显得格格不入。

根据记者的目测， 丽嘉花园使用的外墙
瓷砖都比较小块，长约 10 厘米，宽约 5 厘米。
外墙已经脱落的地方都比较规整， 基本呈长
方形或正方形， 也就是说， 只要出现瓷砖脱
落，一掉就是规整的一片。

“去年一期交付后， 这事就陆续出现过
了，想不到现在二期的房子也这样，真让人担
心呀，万一砸到人可怎么办？ ”正在小区里散
步的业主郑先生得知记者的来意后， 愤愤地
指着小区 11 幢居民楼说， 那幢房子是今年 8
月份才验收完毕交付给业主的， 这才几个月
工夫，这幢楼的瓷砖已经掉下来很多块了，并
且，还有些瓷砖明显出现了空鼓的情况，看样
子也是迟早要掉下来的。

“也就三四天前，11 幢的瓷砖掉下来几
片，当时物业知道后，在瓷砖掉落的区域拉了
警戒线，后来看没有继续掉了，又把警戒线给
撤掉了。 ”郑先生担心地说，他和一些邻居时
常会在楼底散步，小区里的楼房大多很高，万

一被掉落的瓷砖砸中，那后果真是不堪设想。

物业统计
至少有 6 幢居民楼出现瓷砖脱落情况

走访当天， 记者也来到了丽嘉花园的物
业服务中心，找到了一位姓钱的经理。 对于小
区外墙瓷砖脱落一事，他表示，近期物业方面
的确接到不少业主关于这方面的投诉， 目前
他们正在对瓷砖脱落的情况进行统计， 准备
之后向房地产开发商反映此事。

据钱经理介绍， 除了记者看到的 11 幢、
23 幢、24 幢外，小区的 3 幢、26 幢、31 幢也出
现了瓷砖脱落的情况。 另外，13 幢和 20 幢均
有外墙瓷砖鼓出来的现象， 估计近期也可能
发生脱落。

钱经理告诉记者， 发生瓷砖脱落的区域
有一个共同点： 脱落的位置都处于两层楼之
间的梁上。 因此，他怀疑是房子进行外立面施
工时出现了问题，加之近期温差较大，这才导
致了瓷砖脱落。

“去年的这个时候确实也发生过，房地
产开发商当时也安排施工单位来补过一
次，没想到现在又集中出现了脱落的情况。

我们也很头疼，目前只能采取两种措施：对
已经发生瓷砖掉落的区域， 我们会设置警
示牌，用警戒线围起来；对一些位于公共通
道上方的，已经空鼓出来的瓷砖，我们会把
它们撬掉，以免给小区业主造成危险。 ”钱
经理说道。

房开方面称这是热胀冷缩所致
会立即进行检修

“上岗” 才几个月的瓷砖为何会陆续“早
退”？ 记者随后来到了位于小区对面的丽嘉花园
售楼部， 找到了房地产开发商工程部的朱经理
了解情况。

对于此事，朱经理也同样提到了“天气原
因”， 他解释说：“现在的天气总是上午冷，下
午热，温差非常大，在这种情况下，本来粘合
在一起的瓷砖会因为热胀冷缩产生空鼓，从
而从墙面上分离开来。 ”当记者询问是否因施
工不当造成如今的情况时， 朱经理表示不能
确定，暂时不能给出确定的答案。

朱经理说， 原本房地产开发商是打算使
用外墙涂料的， 但由于周围小区使用的均是
外墙瓷砖而非外墙涂料， 所以当时建设规划
部门也建议他们使用外墙瓷砖。

“如果是用涂料就不会发生这种事情了。
现在外墙瓷砖发生了脱落， 我们肯定会无条件
地去维修，外墙的质保期有五年时间。就算质保
期过了，我们也是会负责的。”朱经理说，业主的
人身安全肯定是最重要的，目前，工程部已经安
排了施工单位，准备下周就到小区进行维修。同
时， 他们也会对小区内那些尚未出现瓷砖脱落
的居民楼进行检测，一旦发现空鼓现象，会马上
进行处理。

紧挨着的工地宿舍里，工人乱丢垃圾乱排污水

市区文保单位天妃宫遭垃圾污水“围堵”
□ 记者 夏金地

本报讯 11 月 30 日，有市民向晚报反映，
位于中山街南段的处州府城建筑工地的工人
宿舍里，工人乱丢垃圾、乱排污水现象十分严
重，搞得周围环境很差，甚至有些垃圾和污水
直接倾倒或排放到了边上的文物保护单位天
妃宫中。

当天，记者赶到现场后看到，紧邻天妃宫
东侧和南侧的是一片建筑工人的临时宿舍，
天妃宫与临时宿舍之间的地方确实有很多生

活垃圾，排水渠附近也是污水横流。
记者注意到， 临时宿舍与天妃宫之间没

有隔离， 而且宿舍生活区的地势要比天妃宫
高一些，污水很容易就会流到天妃宫这边来。
加之一些工人随意乱丢垃圾， 天妃宫可以说
遭到了垃圾、污水的“围堵”，这让天妃宫的工
作人员很是担心。

平日里负责打扫天妃宫的王永莲女士
说：“工人乱丢垃圾、乱排污水，真的是让天妃
宫这边的环境变得很差。 他们那边（临时宿
舍）有些污水还直接排了过来，时间一长，天

妃宫的地面就可能长出青苔来， 不仅对我们
这里的建筑有影响，市民过来参观的话，也不
安全呀。 ”

王永莲女士告诉记者， 天妃宫的管理人员
已经多次和附近工地的管理方进行了沟通，但
效果好像并不明显。

随即，记者赶到了处州府城项目部，该项目
部的工作人员季立品表示， 之前他们也的确发
现了工人乱丢垃圾、乱排污水的现象，今后他们
会加大管理力度，并通知外包的保洁公司，抓紧
处理掉文保单位附近遗留的垃圾和污水。

““刚刚交交付付几几个个月月的的新新小小区区居居然然出出现现这这种种情情况况，，住住户户的的人人身身安安全全如如何何保保障障？？ ””

多多幢幢楼楼房房的的外外墙墙瓷瓷砖砖相相继继脱脱落落
市市区区丽丽嘉嘉花花园园小小区区的的业业主主既既纳纳闷闷又又担担心心
阅读提示

业主郑先生愤愤地指着小区 11 幢居民楼说， 那幢
房子是今年 8 月份才验收完毕交付给业主的， 这才几
个月工夫，这幢楼的瓷砖已经掉下来很多块了，并且，
还有些瓷砖明显出现了空鼓的情况， 看样子也是迟早
要掉下来的。


